

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Sesuai dengan rumusan masalah dan tujuan penelitian serta hasil analisis yang telah diuraikan Bab IV, maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Perkembangan PDRB di Provinsi Bali terus meningkat setiap tahunnya tetapi masih belum menjadi total tertinggi nilai PDRB antar provinsi di Indonesia bahkan pada tahun 2020 Provinsi Bali menduduki peringkat paling bawah antar Provinsi di Indonesia. Sedangkan PAD dan IPM di Provinsi Bali juga sangat baik karena meningkat setiap tahunnya adanya peningkatan PAD di Provinsi Bali dikarenakan Upaya pemerintah yang berhasil dalam meningkatkan pendapatan daerah dengan meningkatkan sektor pajak dan retribusi daerah tetapi lain dengan TPAK yang ada di provinsi Bali cenderung fluktuatif karena menyesuaikan dengan struktur umur.
2. Berdasarkan hasil dari analisis pengaruh pendapatan Asli Daerah, Indeks Pembangunan Nasional dan Tingkat Partisipasi Angkatan kerja terhadap PDRB di Provinsi Bali, PAD dan IPM Provinsi Bali berpengaruh terhadap PDRB di Provinsi Bali sedangkan TPAK tidak memiliki pengaruh terhadap PDRB di Provinsi Bali. Adanya pengaruh PAD sendiri karena banyaknya wisatawan mancanegara maupun dalam negeri yang berkunjung di Provinsi Bali otomatis akan.

meningkatkan pendapatan daerah yang ada di Provinsi Bali. Sedangkan IPM di Provinsi Bali berpengaruh karena adanya program unggulan pemerintah yang dalam mengentaskan kemiskinan yang ada di Bali. Sedangkan tidak adanya pengaruh Angkatan kerja terhadap PDRB di Provinsi Bali dikarenakan pada saat pandemi covid 19 banyak lapangan pekerjaan yang ditutup sehingga banyaknya masyarakat Bali yang menggangu, dengan adanya pertumbuhan penduduk jika tidak diimbangi dengan lapangan pekerjaan yang cukup juga akan berdampak buruk pada sebuah daerah.

5.2 Saran

Berdasarkan Kesimpulan di atas, berikut ini merupakan beberapa saran yang dapat dijadikan bahan pertimbangan sebagai berikut :

1. Bagi peneliti yang akan melakukan penelitian selanjutnya, penelitian ini diharapkan dapat dimanfaatkan sebagai referensi, pendukung dan pedoman, pembandingan, serta diharapkan untuk menambah variabel lain yang dapat dijadikan indikator dalam penelitian selanjutnya.
2. Pemerintah diharapkan dapat meningkatkan lapangan pekerjaan yang lebih luas lagi agar dengan bertambahnya jumlah penduduk di Provinsi Bali peluang pekerjaan juga luas sehingga banyak masyarakat yang memiliki peluang untuk mendapatkan pekerjaan. Serta terus menggali pendapatan daerah dan sumber daya manusia sehingga nantinya akan sangat berpengaruh kepada pertumbuhan ekonomi di Provinsi Bali.